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Lorena cria espaço exclusivo 
de atendimento contra dengue
Expectativa do Município é desafogar demanda da Santa Casa e Pronto Socorro 
com a Unidade de Hidratação; hospital registrou alta diária de 20% nos atendimentos
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Moradores do Jardim Tamandaré lotam sessão de Câmara para debater riscos e atenção à barragem dos Mottas; Guará e Aparecida sob atenção

Santa Casa 
de Cruzeiro 
inaugura 
novas salas

A Prefeitura e a direção 
da Santa Casa de Cruzeiro 
inauguraram as salas ci-
rúrgica, de urgência e emer-
gência do hospital. Além de 
otimizar o atendimento à 
população, a modernização 
busca oferecer uma melhor 
estrutura de trabalho à 
equipe médica.
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Medo de rompimento leva 
famílias de Guará a protesto 
contra falta de manutenção 
da Barragem dos Mottas

Lorena chega a última fase de 
megaobra de R$ 15 milhões 
sobre recapeamento de vias

Cachoeira Paulista tem obras 
da Sabesp para saneamento 
com foco no Nova Esperança

Um grupo com cerca de 
noventa moradores do Jardim 
Tamandaré foi à Câmara de 
Guaratinguetá na noite de 
segunda-feira (26). Sem que 
houvesse qualquer pauta li-
gada à Barragem dos Mottas, 
eles conseguiram a atenção de 
10 dos 11 vereadores, Márcio 
Almeida-PSC estava ausente, 

A Prefeitura de Lorena 
iniciou na última semana 
a execução da última obra 
prevista no pacote de moder-
nização de 17 importantes 
vias da cidade. Iniciada em 
janeiro do ano passado, a 

A Prefeitura de Cacho-
eira Paulista e a Sabesp 
iniciaram nessa semana 
a instalação de estrutura 
para saneamento básico 
(água e esgoto) no bairro 

por cerca de 45 minutos para 
uma conversa no plenário. Em 
pauta, o temor pelo rompimen-
to da barragem, medidas para 
alertar a população em caso de 
colapso e soluções para ma-
nutenção do local. As chuvas 
da última semana elevaram o 
nível de rios na região.

megaobra de recapeamento 
asfáltico e drenagem foi viabi-
lizada através de um recurso 
estadual de R$ 15 milhões e 
uma contrapartida municipal 
de R$ 432 mil.

Nova Esperança. A Prefei-
tura fechou parceria, em 
novembro do ano passado, 
com a estatal para a reali-
zação da obra.

Estação de Tratamento de Esgoto do Saae, em Aparecida, que vai receber melhorias com recursos da Fehidro

Saae recebe 
R$ 5 milhões 
do Fehidro 
em Aparecida

A Câmara de Aparecida 
aprovou o projeto que autoriza 
o Executivo a criar crédito es-
pecial com recursos de convê-
nios com o Fehidro (Fundo Es-
tadual de Recursos Hídricos). 
O Saae (Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto) receberá cerca 
de R$ 5 milhões, utilizados 
na ampliação e melhoria nas 
estações elevatórias, além da 
melhoria no controle do abas-
tecimento de água.
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A situação da dengue con-
tinua alarmante na RMVale 
(Região Metropolitana do 
Vale do Paraíba e Litoral 
Norte). No mesmo dia em 
que Lorena declarou epide-

mia de contaminações da do-
ença, a secretaria de Saúde 
deu início aos trabalhos da 
Unidade de Hidratação para 
atender, de forma exclusiva, 
pacientes com suspeita de 

dengue. O serviço é realizado 
no Ambulatório de Especiali-
dades 2, o Inamps, à rua Tupi, 
nº 350, na Vila Hepacaré. Até 
esta terça-feira (27), Lorena 
tem 830 notificações de den-

gue e 473 casos confirmados. 
Os bairros com maior incidên-
cia são Olaria, Vila Nunes e 
Bairro da Cruz. Com número 
acima de quatrocentos casos, 
a Prefeitura decretou estado 

de epidemia. Com números 
crescentes, a população tem 
procurado atendimento, 
mas nem sempre no local 
correto.

Pinda tem primeira 
pesquisa eleitoral 
e Isael confirma 
aprovação popular

O ano eleitoral ganhou sua pri-
meira pesquisa oficial em Pindamo-
nhangaba. O levantamento Paraná 
Pesquisas/Jornal Atos aponta para 
os primeiros índices, que levam em 
conta respostas de quinhentos elei-
tores da cidade para pré-candidatos Págs . 6

a prefeito. A pesquisa foi registrada 
sob o número 147/2024 no TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral). O cenário 
eleitoral na cidade conta, até o mo-
mento, com quatro pré-candidatos 
mais citados.

Foto: Arquivo Atos
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Lorena chega à última 
fase de megaobra de 
recapeamento de vias
Modernização de avenida que liga os bairros Nova Lorena, 
Centro e Jardim Margarida é iniciada; pacote de obras 
conta com investimento estadual superior a R$ 15 milhões

A Prefeitura de Lorena iniciou 
na última semana a execução da 
última obra prevista no pacote de 
modernização de 17 importantes 
vias da cidade. Iniciada em janeiro 
do ano passado, a megaobra de re-
capeamento asfáltico e drenagem 
foi viabilizada através de um re-
curso estadual de R$ 15 milhões 
e uma contrapartida municipal 
de R$ 432 mil.

De acordo com a Prefeitura, a 
equipe da secretaria de Obras e 
Planejamento Urbano iniciou na 
última quinta-feira (22) o serviço 

Lucas Oliveira
Lorena

de recapeamento da tradicional 
avenida Papa João 23, que liga 
os bairros Nova Lorena e Jardim 
Margarida. Frequentemente utili-
zada também por moradores dos 
bairros Vila Nunes, Vila Zélia e 
Centro, a via terá seu pavimento 
modernizado até o fim desta se-
mana.

A referida avenida é a última via 
contemplada pelo pacote de obras, 
que teve seu pontapé inicial dado 
em 21 de janeiro do ano passado 
e que contemplou oito bairros. A 
ação resultou no recapeamento 
asfáltico das avenidas Antônio 
Haddad e Coronel Marciano, no 
bairro Santo Antônio, Oswaldo 
Aranha, no Vila Zélia, Tomás Alves 

Figueiredo, no bairro Vila Hepaca-
ré, Marechal Argolo, no bairro Vila 
Passos, Sete de Setembro e Nossa 
Senhora de Fátima, no Bairro da 
Cruz, e Targino Vilella Nunes e 
Francisco Brasil, no Vila Nunes.

As três ruas contempladas com 
novo pavimento foram a Expedicio-
nário Genésio Valentim Corrêa, no 
Bairro da Cruz, Doutor João Pinto 
Antunes e João Galvão de Franco 
Rangel, no bairro Vila Geny. Além 
da adequação asfáltica das vias, 
a equipe da secretaria de Obras 
e Planejamento Urbano moderni-
zou os sistemas de drenagem da 
alameda Geraldo Ferraz Filho, no 
Vila Passos, e da avenida Joaquim 
Cardoso Machado, no Vila Geny.

Foto: Reprodução PML

Obra na avenida Papa João 23, uma das mais importantes para a mobilidade em Lorena; última fase de megaobra em andamento

BRASIL: 
GIGANTE VERDE EM ASCENSÃO?
A Economia Verde surge como 
uma resposta crucial aos desa-
fios do século XXI, combinando 
desenvolvimento econômico com 
a preservação ambiental e justiça 
social.
 O Brasil, com seus vastos recursos 
naturais e matriz energética reno-
vável, desponta como um gigante 
verde em ascensão, com um poten-
cial inigualável para liderar essa 
transformação global.
A Economia Verde vai além da 
mera sustentabilidade ambiental. 
Ela busca um modelo econômico 
que gere prosperidade para todos, 
respeitando os limites do planeta 
e promovendo a inclusão social. 
Isso se traduz em investimentos em 
setores como energia renovável, 
agricultura sustentável, bioecono-
mia, turismo ecológico, transporte 
verde e gestão eficiente de recursos.
O Brasil possui uma série de vanta-
gens que o colocam na vanguarda 
da Economia Verde.
O país detém 12% da água doce do 
planeta, 22% das florestas tropicais 

e um enorme potencial para gera-
ção de energia eólica e solar. Mais 
de 80% da matriz energética bra-
sileira é proveniente de fontes re-
nováveis, como hidrelétrica, eólica 
e solar, um diferencial enorme em 
um mundo cada vez mais depen-
dente de combustíveis fósseis.
O Brasil é líder mundial na pro-
dução de biocombustíveis, como 
o etanol, e possui um enorme 
potencial para expandir sua bioe-
conomia, que inclui produtos como 
biomateriais, bioprodutos químicos 
e bioenergia.
Somos um dos maiores produtores 
agrícolas do mundo e temos um 
grande potencial para aumentar a 
sua produtividade de forma susten-
tável, através de práticas como a 
agricultura de precisão e a integra-
ção lavoura-pecuária-floresta.
 A rica biodiversidade brasileira, 
aliada à beleza natural do país, 
oferece um enorme potencial para 
o desenvolvimento do turismo 
ecológico.
 A demanda por produtos e serviços 
verdes cresce exponencialmente 
no mercado global, abrindo portas 
para empresas brasileiras que atu-
am nesse segmento.
Apesar do enorme potencial, o Bra-
sil ainda enfrenta desafios para se 
tornar um líder na Economia Verde. 
A necessidade de investimentos em 
infraestrutura, pesquisa e desenvol-
vimento, qualificação profissional 
e combate ao desmatamento são 
alguns dos obstáculos a serem 

superados.
No entanto, as oportunidades são 
imensas. A Economia Verde pode 
gerar milhões de novos empregos, 
impulsionar o crescimento econô-
mico e promover o desenvolvimen-
to social no Brasil. 
Além disso, pode fortalecer a ima-
gem do país no exterior e contribuir 
para a solução dos grandes desafios 
globais, como as mudanças climáti-
cas e a perda de biodiversidade.
Entretanto, falta uma regulamen-
tação ambiental robusta e eficiente 
para que o Brasil possa aproveitar 
ao máximo seu potencial na Eco-
nomia Verde e gerar os benefícios 
mencionados: oportunidades de 
trabalho, renda e crescimento eco-
nômico.                         
 A legislação ambiental brasileira é 
complexa e fragmentada, o que difi-
culta sua aplicação e fiscalização; a 
burocracia excessiva nos processos 
de licenciamento ambiental, moroso 
e oneroso, desestimulando inves-
timentos; a fiscalização ambiental 
é insuficiente para coibir ativida-
des ilegais que causam danos ao 
meio ambiente e a falta de recursos 

humanos e financeiros nos órgãos 
ambientais brasileiros para realizar 
suas funções de forma eficaz.
O país precisa urgentemente sim-
plificar a sua legislação ambiental 
tornando-as mais claras e objetivas; 
a desburocratização do licencia-
mento ambiental; fortalecimento da 
fiscalização e alocação de recursos 
nos órgãos ambientais.
No mundo, exemplos de países que 
se destacaram na Economia Ver-
de como: Costa Rica, investiu em 
energia renovável, reflorestamento, 
turismo; Dinamarca, líder mundial 
em energia eólica e a Finlândia na 
bioeconomia, produção de biocom-
bustíveis e produtos bioquímicos a 
partir de recursos florestais.
Temos um caminho a percorrer 
com etapas conseguidas como: 
somos o 4°país em número de 
emprego na área solar; a Embrapa 
desenvolve tecnologias de ponta 
para a agricultura sustentável e 
fixação biológica de nitrogênio; o 
Banco do Brasil oferece linhas de 
crédito para a Economia Verde e o 
SEBAE e CNI oferecem programas 
de apoio para micro e pequenas 
empresas que desejam investir em 
sustentabilidade.
O Brasil está diante de uma opor-
tunidade histórica de se tornar um 
líder global na Economia Verde. Ao 
aproveitar seus recursos naturais, 
investir em inovação e fortalecer 
suas políticas públicas, o país pode 
construir um futuro mais próspero, 
sustentável e inclusivo para todos.

 

  O Brasil está diante de uma 
oportunidade histórica de se tornar 
um líder global na Economia Verde.

“Eu sou o que me cerca. 
Se eu não preservar 

o que me cerca, eu não me preservo.”
José Ortega y Gasset

Política a conta-gotas...
Revoada dos tucanos

A noite desta segunda-feira foi 
propícia para uma boa pizza, ainda 
mais quando dois amigos como o 
ex-prefeito Francisco Carlos – que 

se articula como candidato nova-
mente – e o médico Edison Riccomi 
se reúne para trocar ‘figurinhas’ 
sobre o cenário eleitoral de Gua-
ratinguetá. Parece que a parceria 
prefeito e vice já está mais que certa. 

Campo minado
A especulação política focou 

nesta segunda-feira, o coquetel que 
marcou os 53 anos do SAEG em 
Guaratinguetá, no Espaço Multiu-
so. Em plena pré-campanha, dois 

prefeituráveis e alguns vereadores 
em busca de visibilidade dividiram 
as atenções. Observaram que o 
vice-prefeito Regis Yasumura se 
concentrou na prerrogativa de poder 
discursar no microfone, enquanto 
a pré-candidata Dani Dias desfila-
va no espaço buscando confirmar 

apoios e apoiadores entre os convi-
dados. Perguntem ao Antonio José 
que, inclusive, saiu até na foto!!!

Ah se pudesse...
Entre as várias avaliações possí-

veis que o levantamento realizado 
pelo Paraná Pesquisas deixa na 
cabeça de eleitores e do cenário 
político de Pindamonhangaba, uma 
é certa: se houvesse a possibilidade 
de um terceiro mandato, Isael Do-
mingues sairia até com tranquilidade 
na disputa pelo cargo. Na pesquisa 
espontânea, onde qualquer nome 
que vier à cabeça do entrevistado 
vale para o levantamento, o atual 
prefeito lidera. Isso sem contar os 
64% de aprovação do seu governo, 
mesmo em meio às divulgações de 
acusações que Isael conseguiu sus-
pender na Justiça. Ou seja, o prefeito 
deve mesmo ser o fiel da balança 
para a escolha de 6 de outubro.

Nem pintados de ouro...
A cada eleição, a palavra rejei-

ção ganha peso. Mais difícil que 
conquistar o voto de um indeciso 
é reverter aquele que já tende a 
rejeitar o candidato, o famoso “não 

voto nele nem pintado de ouro”. Se 
a sentença se concretizar, Herivelto 
Vela e Vito Ardito vão ter trabalho, 
já que a dupla lidera a rejeição em 
Pinda, de acordo com levantamento 

do Paraná Pesquisas. Juntos, eles 
registram 54,8% de “nãos” dos 
eleitores da cidade.

Sob nova direção
Já era motivo de apostas pelas 

esquinas de Cruzeiro que o Repu-
blicanos estaria sob nova direção 
bem antes da janela eleitoral. O 
surpreendente, segundo os boa-
teiros da banca da Praça, é se o 
comando do partido cair no colo 
de presidente da Câmara, Gordo da 
Vila Batista. Bem que preveniram 
Diego Miranda que neste partido a 
fila anda... e rápido. Perguntem ao 
Douglas Musulck!!!

Ameaça velada
Correu como fogo em rastilho 

de pólvora em Aparecida que se 
ouviu um burburinho vindo da Câ-
mara que tem uma conspiração para 
afastar também o vice, Zezão da 
Concretagem, que assumiu o cargo 
de Piriquito na Prefeitura. Imaginem 
quem assume caso isso ocorra!?!?!

Cabo de guerra
Se as eleições fossem hoje em 

Lorena, a sorte estaria lançada en-
tre Sylvio Ballerini com 7 partidos 
contra Fábio Marcondes com 5. 
Segundo os matemáticos eleitorais, 
o ‘cabo de guerra’ estaria formado 
com 126 postulantes à Câmara 
– pró-Sylvinho – disputando os 
eleitores contra 90 – pró-Fabinho. 
Evidente para muitos que pelo 
quantitativo, 36 interessados ao 
Legislativo, a mais, pedindo votos, 
pode fazer a diferença para um lado 
ou outro, dependendo das candida-
turas flex, ou seja: “vote em mim e 
escolha o prefeito que quiser”. Para 
ser mais explícito, os traíras... 

Edison Riccomi e Francisco Carlos

Vantuir, Dani Dias e Antonio José

Vito Ardito e Vela do PT
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A Câmara de Guaratin-
guetá aprovou, por unani-
midade, na sessão da última 
quarta-feira (21), o projeto 
que altera a redação da lei 
de outubro de 2020 que tra-
ta sobre a isenção do paga-
mento do estacionamento 
rotativo para pessoas por-
tadoras de deficiência com 
dificuldade de locomoção. O 
texto é de autoria do verea-
dor Fabrício da Aeronáutica 
(MDB) e aguarda a sanção 
do prefeito Marcus Soliva 
(Republicanos).

O assunto voltou a ser 
debatido em Guaratinguetá, 
após, na última semana, o 
técnico da qualidade Tiago 
Fortunato, de 49 anos, pai 
do Iago Palandi Fortunato, 
de 16 anos, diagnosticado 
com autismo nível dois, ter 
a emissão da carteirinha 
de isenção de estaciona-
mento negada. Fortunato 
foi às redes sociais e o tema 
gerou repercussão, com a 
acusação de que o Municí-
pio não estaria colocando 
em prática a lei federal de 
2012. O pai do menino ten-
tou a emissão deste cartão 
desde dezembro e recebeu 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá 

como resposta que a lei seria 
revista em até 45 dias. Na 
nova tentativa, o cartão foi 
negado novamente. 

Agora, com a aprovação 
na Câmara, ele destacou a 
importância deste cartão 
para o dia a dia da família, 
facilitando a locomoção e o 
apoio que a causa recebeu 
desde o início da movimen-
tação. “Nós ficamos muito 
felizes com essa movimen-
tação que teve na cidade. 
Queríamos agradecer muito 
a todo mundo que abraçou 
nossa ideia, que compar-
tilhou o vídeo. Estamos 
muito felizes com o engaja-
mento de toda a sociedade 
para a alteração dessa lei 
municipal para atender 
essa necessidade justa dos 
autistas”, frisou. 

A pedido dos vereadores, 
a Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação elaborou 
uma emenda substitutiva, 
que também foi aprovada, 
incluindo as pessoas com 
síndrome de Down. “... São 
abarcadas também por esta 
lei as pessoas com síndrome 
de Down; aquelas previstas 
na Lei Federal nº 10.690, de 
junho de 2003; bem como 
as que possuem limitação 
ou incapacidade para o de-
sempenho de atividades...”.

Santa Casa de Cruzeiro inaugura 
alas de cirurgia e de atendimento
Modernização do atendimento busca garantir melhor estrutura a funcionários 
e pacientes; Prefeitura e hospital planejam reformar o Pronto Socorro à cidade

Medo leva famílias a protesto contra falta 
de manutenção da Barragem dos Mottas
Vistoria está marcada para a quinta-feira; noventa pessoas foram à sessão da Câmara de Guará 
pedir intervenção após nível da água atingir capacidade máxima nas últimas semanas

Um grupo com cerca de 
noventa moradores do Jardim 
Tamandaré foi à Câmara de 
Guaratinguetá na noite de 
segunda-feira (26). Sem que 
houvesse qualquer pauta li-
gada à Barragem dos Mottas, 
eles conseguiram a atenção de 
10 dos 11 vereadores, Márcio 
Almeida (PSC) estava ausente, 
por cerca de 45 minutos para 
uma conversa no plenário. Em 
pauta, o temor pelo rompimen-
to da barragem, medidas para 
alertar a população em caso 
de colapso e soluções para 
manutenção do local.

As chuvas da última semana 
elevaram o nível dos rios na 
região. A barragem dos Mottas 
contém o volume de água que 
desce para as cidades de Gua-
ratinguetá e Aparecida, as mais 
atingidas pelas tempestades 
dos últimos dias. A capacidade 
de contenção tem preocupado 
as autoridades e a população. 
Vídeos publicados nas redes 
sociais mostram a barragem 
soltando água pela lateral e 
algumas rachaduras na sua 
estrutura.

As publicações e o medo 
levaram os moradores do 
Tamandaré, bairro de Guara-

Leandro Oliveira
Guaratinguetá

tinguetá mais afetado após 
as chuvas, à Câmara. “A gente 
quer que seja instalada uma 
sirene que avise a gente de 
algum risco de rompimento”, 
pediu uma moradora, ao se 
dirigir aos vereadores durante 
a sessão. “Precisa ter manuten-
ção, a gente viu rachadura”, 
frisou outra manifestante ao 
mencionar os vídeos publi-
cados.

O advogado Luís Olavo 
Guimarães, que representou os 
moradores da região, destacou 
que é necessária uma série de 
medidas, como a colocação de 
um funcionário com conheci-
mento técnico para o controle 

de Guaratinguetá que podem 
ser afetados. No plenário, o 
vereador Arilson Santos pediu 
que sejam incluídas nessa 
discussão, além das duas pre-
feituras, o Ministério Público. 
“O Ministério Público tem 
que acompanhar, o Judiciário 
tem que acompanhar, porque 
se amanhã acontecer o pior, 
vai responsabilizar quem? A 
Câmara? O prefeito? Não. A 
Justiça tem que determinar 
quem é o responsável para que 
isso seja evitado".

Fiscalização – Está prevista 
para esta quinta-feira (29) uma 
vistoria do Daee (Departamen-
to de Águas e Energia Elétrica) 
à Barragem dos Mottas, em 
conjunto com outros órgãos 
estaduais. A Defesa Civil do 
Estado fiscalizou a barragem 
no último dia 22, dois dias após 
os alagamentos no Tamandaré. 
Na ocasião foi publicado que a 
barragem estava cumprindo 
sua função técnica.

A Prefeitura de Aparecida, 
responsável pela barragem, 
informou que através do De-
partamento de Serviços Mu-
nicipais “continua fazendo o 
monitoramento periódico da 
Barragem dos Mottas”.

Ainda segundo o comuni-
cado, o fluxo de água e a dinâ-
mica estão dentro do projeto 
traçado.

Foto: Divulgação Defesa Civil

Sessão na Câmara de Guará, com plenário lotado com protestos por maior atenção à barragem dos Motas

A Prefeitura e a direção 
da Santa Casa de Cruzeiro 
inauguraram no último fim 
de semana as salas cirúrgica 
e de urgência e emergência do 
hospital. Além de otimizar o 
atendimento à população, a 
modernização busca oferecer 
uma melhor estrutura de tra-
balho à equipe médica.

Contando com as presen-
ças do prefeito Thales Gabriel 
Fonseca (PSD) e da diretora-
-geral da Santa Casa de Cru-
zeiro, Imaculada Magalhães, 
a cerimônia de inauguração 

Lucas Oliveira
Cruzeiro

das novas instalações do hos-
pital foi realizada na manhã 
do último sábado (24). Na 
ocasião, o primeiro espaço 
entregue foi a Sala Cirúrgica 
Doutor Walter Florentino da 
Silva. Um dos cinco espaços 
do hospital destinados à re-
alização de procedimentos 
cirúrgicos, o local foi refor-
mado e equipado com novos 
aparelhos. Na sequência, o 
prefeito e a diretora-geral da 
Santa Casa apresentaram a 
Sala de Urgência e Emergên-
cia Doutor Orlando Freire 
de Faria, que conta com dez 
leitos para o atendimento e 
acolhimento de pacientes.

Poucas horas após o en-

cerramento da cerimônia, 
Fonseca utilizou suas redes 
sociais para ressaltar a im-
portância da modernização 
promovida no hospital. “Esta 
sala cirúrgica, que é a segun-
da reformada por nós, é um 
espaço totalmente reestru-
turado que oferecerá mais 
segurança para a equipe de 
saúde e claro, para o pacien-
te. Agora, os procedimentos 
poderão ser feitos de manei-
ra mais célere e com maior 
qualidade”, comemorou o 
prefeito. “Já, a sala de urgên-
cia e emergência é um amplo 
espaço que oferecerá mais 
conforto, qualidade técnica e 
dignidade nos atendimentos. 

Foto: Divulgação SCC

Equipe de atendimento da Santa Casa de Cruzeiro posa em uma das salas entregues para ampliação dos serviços prestados pelo hospital

Câmara de Guará aprova 
isenção do estacionamento 
rotativo a pessoas com TEA
Tema volta para discussão depois de 
negativas da carteirinha para o público; 
proposta aprovada por unanimidade

Hoje é um dia que nos enche 
de orgulho, e diante de tanta 
alegria, queria deixar o meu 
agradecimento especial a 
cada colaborador da Santa 
Casa que luta diariamente 
para salvar vidas”. 

Em nota divulgada em suas 
redes sociais, a Prefeitura 
revelou que planeja junto à 
direção da Santa Casa promo-
ver ao longo deste ano outras 
melhorias no hospital, como 
a reforma do Pronto Socorro 
destinado ao atendimento de 
pacientes pelo SUS (Sistema 
Único de Saúde). Detalhes so-
bre o referido projeto deverão 
ser divulgados pelo Executivo 
em breve.

Barragem dos Mottas foco de atenção por parte de Aparecida e Guará; vistoria do Daee na quinta-feira

do nível de água da barragem. 
“É algo importante, mas não é 
a solução, são várias medidas 
que precisam ser tomadas. Não 
é possível que uma cidade do 
tamanho de Guaratinguetá, 
com uma escola de engenha-
ria aqui, com técnicos, escola 
federal, recurso, não é possível 
que não se ache uma solução 
para isso. É um problema sério 
que precisa ser olhado com 
carinho, dedicação”, afirmou 
em entrevista, que falou em 
nome dos moradores.

A barragem é de respon-
sabilidade do Município de 
Aparecida, porém, em caso de 
grande vazão, são os bairros 

Foto: Leandro Oliveira
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Saae de Aparecida recebe R$ 5 milhões de 
convênios por meio de recursos do Fehidro
Verba tem uso definido para plano de tratamento de esgoto e o abastecimento de água no município

A Câmara de Aparecida 
aprovou, por unanimidade, 
o projeto que autoriza o Exe-
cutivo a criar crédito especial 
proveniente de recursos de 
convênios firmados com o 
Fehidro (Fundo Estadual de 
Recursos Hídricos). O Saae 
(Serviço Autônomo de Água 
e Esgoto) receberá cerca de 
R$ 5 milhões.

A verba será utilizada para 
ampliação e melhoria nas 
estações elevatórias do Saae, 
além da melhoria no controle 
do abastecimento de água. 
Segundo a justificativa do 
projeto, “... a proposta busca 
um equilíbrio do sistema de 
abastecimento visando uma 
quantificação confiável dos 
índices de perdas de água, 

Andréa Moroni
Aparecida

tornando o seu controle 
seguro e (que) continue com-
batendo gradualmente as 
perdas detectadas”. 

A estação elevatória é 
formada por equipamentos 
que têm o objetivo de encami-
nhar os efluentes sanitários 
(resíduos produzidos por in-
dústrias, atividades agrícolas 
ou ambientes domésticos e 
descartados no meio ambien-
te na forma de líquidos ou 
gases) até a rede de coleta de 
esgoto ou diretamente para 
a Estação de Tratamento de 
Esgoto. Aparecida possui 
nove estações elevatórias. 
“Das 9, apenas 7 unidades 
operam e de forma precária. 
Os principais problemas são 
válvulas de retenção inade-
quadas para uso em estações 
elevatórias de esgoto, bomba 
queimada ou abaixo da capa-
cidade”.

Segundo o Saae de Apare-
cida, o sistema de coleta de 
esgoto é deficiente no municí-
pio. A autarquia informa que 
nem todo esgoto é coletado, e 
não é possível informar um 
dado exato do percentual de 
coleta. 

Para o Saae, o maior pro-
blema em relação a rede de 
esgoto é o percentual de 
tratamento de esgotos no 
município, que atualmente é 
de 0%. A cidade possui uma 
ETE (Estação de Tratamento 
de Esgoto), contemplada 
pelo Programa Água Limpa, 
porém, devido as alterações 
na execução do projeto, está 
apresentando falhas em seu 
funcionamento. “Por isso, a 
autarquia buscou recursos 
externos e foi comtemplada 
com recursos do Fehidro 
para readequação e execução 
dos projetos apresentados”.

Foto: Arquivo Atos

Estação de Tratamento de Esgoto de Aparecida, que vai receber melhorias com recurso da Fehidro

Sabesp dá início às obras de saneamento básico
para o bairro Nova Esperança em Cachoeira Paulista
Liberado pela companhia, investimento de R$ 510 mil tem expectativa de beneficiar até quatrocentas moradores do bairro

A Prefeitura de Cachoeira 
Paulista e a Sabesp iniciaram 
nessa semana a instalação de 
estrutura para saneamento 
básico, água e esgoto, no 
bairro Nova Esperança. A 
Prefeitura fechou parceria, 
em novembro do ano passado, 
com a estatal para a realização 
da obra. 

Segundo a Sabesp, estão 
previstos quase 950 metros de 
tubulação para novas redes de 
água e 1.470 metros de rede 
coletora de esgoto. A previsão 
é que estejam concluídas até 
junho deste ano. O investimen-
to é de cerca de R$ 510 mil e 
a obra vai beneficiar cerca de 
quatrocentas pessoas.

Andréa Moroni
Cachoeira Paulista

Segundo o prefeito Antô-
nio Carlos Mineiro (MDB) a 
situação no bairro não é fácil 
porque os moradores não 
têm moradia digna por falta 
do fornecimento de água e 
coleta de esgoto. “Esta ação no 
bairro Nova Esperança trará 
dignidade aos moradores, pois 
saneamento básico é funda-
mental para garantir melho-
res condições de vida e saúde 
para os moradores”, prometeu 
o chefe do Executivo.

Os lotes no bairro Nova 
Esperança estão em fase 
final de regularização pelo 
programa Reurb. A iniciativa 
é composta por um conjunto 
de medidas jurídicas, urba-
nísticas, ambientais e sociais 
destinadas à incorporação de 
núcleos urbanos informais 
ao ordenamento territorial 

urbano e à titulação de seus 
ocupantes.

De acordo com Mineiro, o 
processo de Reurb foi iniciado 
no bairro, em 2018, sem que 
tivessem sido adotadas forma-
lidades legais como os estudos 
preliminares que constam 
como necessários pela lei. 

Foi necessário reformular 
o procedimento e buscar 
atender o que a legislação 
determina, para que quando 
chegar no cartório de re-
gistro de imóveis, não fique 
prejudicada a expedição dos 
documentos. “Essa foi a razão 
pela qual a documentação 
ficou complicada de ser arru-
mada, porque é uma exigência 
legal o chamado estudo das 
desconformidades jurídicas 
e ambientais, o que não foi 
feito à época”.

Foto: Reprodução PMCP

O prefeito Antônio Carlos Mineiro acompanha obra da Sabesp para saneamento no Nova Esperança
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Com epidemia declarada, Lorena cria espaço 
para atendimento exclusivo contra dengue
Expectativa do Município é desafogar Santa Casa e Pronto Socorro com a Unidade de Hidratação

A situação da dengue con-
tinua alarmante na RMVale 
(Região Metropolitana do 
Vale do Paraíba e Litoral 
Norte). No mesmo dia em que 
Lorena declarou epidemia de 
contaminações da doença, a 
secretaria de Saúde deu iní-
cio aos trabalhos da Unidade 
de Hidratação para atender, 
de forma exclusiva, pacientes 
com suspeita de dengue. O 
serviço é realizado no Am-
bulatório de Especialidades 
2, o Inamps, à rua Tupi, nº 
350, na Vila Hepacaré.

Até esta terça-feira (27), 
Lorena tem 830 notifica-
ções de dengue e 473 casos 
confirmados. Os bairros com 
maior incidência da doença 
são Olaria, Vila Nunes e 
Bairro da Cruz. Com número 
acima de quatrocentos casos, 
a Prefeitura decretou estado 
de epidemia.

Com números crescentes, 
a população tem procura-
do atendimento, mas nem 
sempre no local correto. A 
diretora da Vigilância Epide-
miológica, Adriani de Freitas, 
explicou que a nova unidade 
tem como objetivo desafogar 
o Pronto Socorro da cidade, 
que tem registrado demora 
de mais de quatro horas 
para atendimento, devido 
à demanda elevado pelos 
casos de dengue. “Os casos 
mais leves de dengue, de 
acordo com a classificação, 
serão atendidos na unidade. 
Inclusive, o teste de dengue 
é feito aqui e os exames la-

Andréa Moroni
Lorena

mou que a equipe médica 
do hospital está preparada 
para atender a todos os que 
procuram o Pronto Socorro, 
mas que a demora, se ocor-
rer, é devido ao atendimento 
preferencial aos casos de 
urgência e emergência.

A secretária informou 
que a Unidade de Hidrata-
ção conta com uma médi-
ca, enfermeiros, técnicos 
de enfermagem e agentes 
comunitários à disposição 
para avaliar o paciente, além 
de uma ambulância para 
encaminhar os casos mais 
graves. “O atendimento é 
feito de segunda a sexta-fei-
ra, das 7h30 às 17h. Antes 
do fechamento da unidade, 
nós distribuímos senhas 
para que todas as pessoas 
que estejam no local sejam 
atendidas. Nos finais de se-
mana, o atendimento segue 
no Pronto Socorro”.

Além da Unidade de Hi-
dratação, as oito UBS’s (Uni-
dade Básica de Saúde) e as 
dez ESF’s (Estratégias de 
Saúde da Família) continuam 
atendendo os moradores 
com suspeita de dengue 
nos bairros. Os sintomas 
da dengue são febre, dor de 

cabeça, dor no corpo, nos 
olhos, vômito e diarreia.

A Vigilância Epidemioló-
gica continua com as ações 
de combate ao mosquito 
Aedes aegypt nos bairros 
do município. “Todos os dias, 
inclusive aos finais de sema-
na, os agentes da Vigilância 
Epidemiológica visitam as 
casas para fazer a nebuliza-
ção e orientar os moradores 
como evitar criadouros do 
mosquito. Também o carro 
fumacê está percorrendo os 
bairros. Se a população não 
fizer a sua parte, evitando 
criadouros do mosquito, a 
situação vai ficar mais grave. 
A Prefeitura está fazendo a 
parte dela”.

Óbito – Uma mulher de 
29 anos, moradora de Ca-
choeira Paulista, morreu, 
no último sábado (24), de 
dengue grave na Santa Casa 
de Lorena. A paciente procu-
rou atendimento no Pronto 
Socorro e acabou falecendo 
no segundo dia de atendi-
mento. “O caso será inves-
tigado e enviado ao Estado 
pela secretaria de Saúde de 
Cachoeira. Nós passamos 
todo o prontuário para lá”, 
contou a secretária.

Foto: Divulgação PML

Atendimento a moradores com dengue; espaço exclusivo para tratamento otimiza saúde de Lorena

boratoriais. Só os casos mais 
graves serão encaminhados 
à Santa Casa”.

O superintendente da 
Santa Casa, Dario Costa, 
informou que o aumento de 
casos de dengue tem afetado 
diretamente o atendimento 
do Pronto Socorro. “Temos 
picos de atendimento, um 
dia muito alto e no outro 
normal. A demora acontece 
porque além de pacientes 
com suspeita de dengue te-
mos outros casos de urgência 
e emergência”.

O aumento médio tem sido 
de 20% nos atendimentos di-
ários devido ao crescimento 

de casos. “O paciente com 
dengue precisa de repouso 
e hidratação, por isso o aten-
dimento demora. Agora, com 
a abertura da Unidade de 
Hidratação pela Prefeitura, 

acredito que a população vai 
buscar atendimento nesse lo-
cal e nos postinhos, deixando 
para a Santa Casa os casos 
mais graves”.

O superintendente infor-

 AVISO AUDIÊNCIA PÚBLICA 
A Prefeitura Municipal de Silveiras, convida toda população 
para AUDIÊNCIA PÚBLICA - oportunidade em que se 
dará à APRESENTAÇÃO DAS METAS FISCAIS DO 3° 
QUADRIMESTRE DE 2023.

Dia: 29 de fevereiro de 2024
Horário: 8 horas
Local: Câmara Municipal

Prefeitura Municipal de Cachoeira Paulista 
AV. Coronel Domiciano, Nº 92 – Centro – Cachoeira Paulista – SP. 
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AVISO DE DISPENSA 
 

EDITAL Nº 009/2024  
PROCESSO Nº 028/2024  

DISPENSA DE VALOR Nº 020/2024  
 

COM BASE NO ART. Nº 75, INCISO II da Lei 14.133/2021 
 
A PREFEITURA MUNICIPAL DE CACHOEIRA PAULISTA, inscrita no CNPJ/MF sob nº 
45.192.275/0001-02, por intermédio da Secretaria de Administração, torna público que, realizará Dispensa de 
licitação, com critério de julgamento MENOR PREÇO GLOBAL, nos termos Artigo Nº 75, inciso II da Lei 
14.133/2021, e as exigências estabelecidas neste Edital, conforme os critérios e procedimentos a seguir 
definidos, objetivando obter a melhor proposta, observadas as datas e horários discriminados a seguir:  
 

DATA LIMITE PARA APRESENTAÇÃO DA 
PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO: 

DIA 06/03/2024, ÀS 16:00 HORAS  
 

  
REFERÊNCIAS DE HORÁRIO: HORÁRIO DE BRASÍLIA-DF  

SOLICITAÇÃO DO EDITAL compras@cachoeirapaulista.sp.gov.br / Retirar no 
setor de compra  

ENDEREÇO   ELETRÔNICO PARA   ENVIO   
DA PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO: 

compras@cachoeirapaulista.sp.gov.br  
 

  
 
1.1 1.1 Constitui objeto desta Chamada Publica CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA NO 

SERVIÇO DE BORRACHARIA A SEREM EXECUTADOS NOS VEÍCULOS PERTENCENTES A 
FROTA MUNICIPAL, NA SEDE DO MUNICIPIO DE CACHOEIRA PAULISTA /SP, SENDO O 
PRAZO DE EXECUÇÃO/VIGENCIA DE 12 (DOZE) MESES, CONFORME O TERMO DE 
REFERENCIA. 

 
__________________________________ 

 
Marcos Vinicius da Costa Carvalho  

Secretário Municipal de Administração 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO  
ASSEMBLEIA ELEITORAL 

 
 
O SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS METALÚRGICAS, 
MECÂNICAS E DE MATERIAL ELÉTRICO, ELETRÔNICO, SIDERÚRGICO, 
OFICINAS MECÂNICAS, ELÉTRICAS, ELETRÔNICAS, SERRALHERIAS E DE 
AUTO PEÇAS DE PINDAMONHANGABA, MOREIRA CÉSAR E ROSEIRA, através 
de seu diretor Presidente, ao final assinado, nos termos do artigo 100, do Estatuto 
Social, convoca todos os seus associados em pleno gozo de seus direitos 
estatutários, dos municípios de Pindamonhangaba, Moreira Cesar e Roseira, que 
este edital virem ou dele tomarem conhecimento, para participarem da Assembleia 
Geral Eleitoral, a realizar-se no dia 07 de março de 2024 (quinta-feira), às 17:00 
horas, em primeira convocação, e, caso não haja quórum, às 18:00 horas, em 
segunda convocação, com qualquer número de presentes, na sede do Sindicato, 
localizada na Rua Sete de Setembro, nº 232/246, Parque São Benedito, 
Pindamonhangaba/SP, CEP 12.410-020. Os associados presentes deliberarão 
acerca da seguinte pauta: 01) Eleição dos membros da Comissão Eleitoral que 
presidirá todo o processo eleitoral; 02) Aprovação da relação das empresas que 
terão seus Comitês Sindicais, bem como, o número de membros de cada Comitê 
Sindical. 03) Definição das datas e duração das eleições no primeiro turno e no 
segundo turno se houver, para escolha dos membros da Diretoria Plena (Comitês 
Sindicais de Empresa e do Comitê Sindical dos Metalúrgicos Aposentados), do 
Conselho da Direção Executiva, da Direção Executiva e do Conselho Fiscal, para 
gestão 2024/2028; Os associados que desejarem constituir um Comitê Sindical em 
sua empresa, observadas as condições contidas no artigo 68, caput, do Estatuto 
Social, poderão encaminhar solicitação, acompanhada da devida assinatura dos 
associados, à Secretaria Geral do Sindicato, durante o horário normal de 
funcionamento da mesma, no período de 28/02/2024 a 04/03/2024. 
 

Pindamonhangaba, 28 de fevereiro de 2024. 
 
 

ANDRÉ DA SILVA OLIVEIRA 
Presidente do Sindicato dos Trabalhadores nas Indústrias Metalúrgicas, 

Mecânicas e de Material Elétrico, Eletrônico, Siderúrgico, Oficinas Mecânicas, 
Elétricas, Eletrônicas, Serralherias e de Auto Peças de Pindamonhangaba, 

Moreira César e Roseira 

Secretaria de Saúde: 
Aviso de Chamamento Público: Edital 04/2024

O Município de Lorena/SP torna pública a abertura de Chamamento Público para 
permissão gratuita dos espaços, equipamentos e móveis para a prestação de assistência 
odontológica pelos alunos e seus respectivos orientadores de estágios dos cursos e área de 
Odontologia oferecidos por Instituições de ensino Superior Públicas e Privadas, de maneira 
complementar a rede pública, conforme Edital. A inscrição, proposta e documentação 
deverá ser feita através do e-mail: saude@lorena.gov.br e no período de 01 a 08 de março 
de 2024 no horário das 09:00 hs às 17:00 hs. Para mais informações: (12) 31532078.

GRÊMIO RECREATIVO CULTURAL 
ESCOLA DE SAMBA UNIDOS DA VILA CÉLIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente edital o GRÊMIO RECREATIVO CULTURAL 
ESCOLA DE SAMBA UNIDOS DA VILA CÉLIA, com sede na Rua 
Gama Rodrigues, 362, Vila Célia, Piquete, Estado de São Paulo, 
convocam a comunidade da escola, a comparecerem no dia 02 
de março de 2024 às 17:00, na Praça Monte Castelo S/N, para 
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1- para assembleia de 
fundação de aclamação da diretoria executiva e conselho fiscal.

Piquete, 28 de fevereiro de 2024.

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Eletrônico nº 003/2024. 
Objeto: Contratação de empresa especializada para prestação de serviço de 
renovação de seguro de veículo, destinado a Secretaria Municipal de Educação. 
Edital e local da sessão pública: www.licitacoesguaratingueta.com.br . Data da 
sessão: 13/03/2024 às 09:00 horas.
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Pesquisa aponta primeira avaliação oficial 
do eleitor de Pinda sobre prefeituráveis
Levantamento Jornal Atos/Paraná Pesquisas destaca aprovação de Isael Domingues e prévias 
entre nomes para sucessão; prefeito é o nome mais citado em espontânea, seguido de Piorino

O ano eleitoral ganhou sua 
primeira pesquisa oficial em 
Pindamonhangaba. O levan-
tamento Paraná Pesquisas/
Jornal Atos aponta para os 
primeiros índices, que levam 
em conta respostas de qui-
nhentos eleitores da cidade 
para pré-candidatos a prefeito. 
A pesquisa foi registrada sob 
o número 147/2024 no TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral).

O cenário eleitoral em Pin-
damonhangaba conta, até o 
momento, com quatro pré-can-
didatos ao Executivo (citados 

Da Redação
Pindamonhangaba

em primeiras prévias). Outros 
três aparecem em cenários 
também levados aos entre-
vistados.

Os dados da pesquisa fo-
ram coletados entre os dias 
17 e 22 de fevereiro de 2024, 
com amostras selecionadas 
em duas etapas. A primeira, 
realizada após um sorteio 
probabilístico referente às 
localidades onde as entrevistas 
foram realizadas com uso de 
método PPT (Probabilidade 
Proporcional ao Tamanho), que 
considera a população residen-
te como base para essa seleção. 
A segunda proposta é realizada 
por meio de uma seleção den-
tro da localidade, utilizando 

amostras proporcionais com 
focos em itens como gênero, 
faixa etária, escolaridade e 
renda domiciliar mensal.

De acordo com o levanta-
mento da Paraná Pesquisas, os 
quinhentos eleitores ouvidos 
garantem à pesquisa um grau 
de confiança de 95% para uma 
margem estimada de erro de 
aproximadamente 4,5 pontos 
percentuais para mais e para 
menos nos resultados gerais.

A pesquisa traz dados sobre 
a situação eleitoral na disputa 
ao cargo de prefeito em entre-
vista na geração espontânea, 
estimulada cenário 1 (mais 
possíveis prefeituráveis), es-
timulada cenário 2 (quatro 
nomes mais citados), rejeição 
eleitoral estimulada RM (onde 
o entrevistado podia citar mais 
de um nome), além da avalia-
ção sobre a administração do 
prefeito Isael Domingues (PL). 
A opinião dos eleitores sobre 
o trabalho do atual governo 
seguiu tendência do cenário 
político, com Isael recebendo 
aprovação de 64% dos entre-
vistados.

Domingues inclusive apa-
rece como o mais citado na 
pesquisa espontânea, onde 
qualquer nome pode ser co-
locado pelos eleitores. Isael, 
que está em seu segundo 
mandato, ou seja, impossibi-
litado de concorrer ao cargo, 

foi lembrado por 7,6% das 
pessoas ouvidas pela Paraná 
Pesquisas, seguido de Ricardo 
Piorino (PL), atual vice-prefeito 
de Pindamonhangaba e nome 

do grupo governista para o 
projeto de sucesso na cidade.

Esta foi a primeira pesquisa 
oficial realizada em parceria 
com o Jornal Atos. O traba-

lho tem prognóstico de ouvir 
eleitores de outras cidades du-
rante o período pré-eleitoral e 
o eleitoral após as convenções 
partidárias.

O prefeito Isael Domingues, o mais lembrado em pesquisa espontânea

Foto: Reprodução PMP


